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Presentes: Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (Presidente da Sessão), Vice-Reitor 1 

Francisco José Gomes Mesquita (PROPA), Fabrício Luchesi Forgerini (PROTIC), Sandro Au-2 

gusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho – (PROEX), Rogério Hermida Quintella 3 

(PROPPG), Claudia Denise da Silveira Tôndolo (PROGEPE), Francesco Lanciotti Junior (PRO-4 

GEAC); Decanos: Fernando Mauro Pereira Soares (IHAC-CJA), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), 5 

Marcelo Soares Teles Santos  (CFTCI), Daniel Piotto (CFCAF), Maria do Carmo Rebouças da 6 

Cruz F. dos Santos (IHAC-CSC), Fabrício Berton Zanchi (CFCAM), Hamilton Richard Alexandri-7 

no Ferreira dos Santos (CFAC), Luiz Antônio Silva Araújo (CFCHS), Lívia Santos Lima Lemos 8 

(IHAC-CPF), William Rodrigues de Freitas (CFCS), André de Almeida Rego (CFDT); Represen-9 

tações: Gabriel Nascimento dos Santos (Rep. Docente), Zenilde Alves Lima - suplente (Rep. 10 

TAE). Pauta: 1. Ata: 1.1 Ata: 09/07/2021; 1.2 Ata 11/08/2021; 2. Informes; 3. Ordem do dia: 11 

3.1 Ad-Referendum - Aumento do número de vagas do PPG Biossistemas e do PPG Ciências e 12 

Tecnologias Ambientais - PPGCTA (Proc. 23746.006882/2021-67), proponente: Proppg; 3.2 Ad-13 

Referendum - Revisão do PPC do curso de Psicologia - CFCS/CPF (Proc.  23746.006278/2021-14 

79), proponente: Progeac; 3.3 Ad-Referendum - Atualização do PPC do curso de Direito - CF-15 

CHS/CSC (Proc.  23746.006693/2021-29), proponente: Progeac; 3.4 Minuta de Resolução que 16 

dispõe sobre a duração dos cursos de graduação na UFSB e tempo máximo de permanência 17 

para integralização curricular (Proc. 23746.006014/2021-29), proponente: Progeac, relatori-18 

a: Silvia Kimo; 3.5 Proposta de Resolução que institui o Fórum Interdisciplinar das Licenciatu-19 

ras da Universidade Federal do Sul da Bahia (Proc.23746.006018/2021-18), proponen-20 

te: Progeac, relatoria: Fernando Soares; 3.6 Proposta de Curso de Especialização (lato sen-21 

su) em produção do Cacau (Proc. 23746.004457/2021-67), proponente: Proppg, relatoria: Luiz 22 

Antonio Araújo; 3.7 Proposta de Resolução que estabelece a Política de Internacionalização da 23 

Universidade Federal do Sul da Bahia (Proc. 23746.005511/2019-36), proponente: Reitoria / ARI, 24 

relatoria: Daniel Piotto; 4. O que ocorrer. 1. Ata: 1.1 Ata: 09/07/2021, Aprovada. 1.2 Ata: 25 

11/08/2021, Aprovada. 2. Informes. A Reitora Joana Guimarães iniciou a reunião com os informes 26 

da Reitoria, uma vez que está em Brasília para participar de reuniões com o Ministério da Educação e 27 

o Ministério da Agricultura, motivo pelo qual adiantou os informes da Reitoria, que habitualmente fi-28 

cam para o final dos informes. Afirmou que haverá reunião com a comissão do GT da Andifes que 29 

trata da questão do retorno presencial para todas as Universidades. Deu as boas-vindas ao novo 30 

Decano do Centro de Formação em Artes e Comunicação, o professor Richard Santos. Afirmou que 31 

houve reunião no dia 9 de setembro com os decanos para discutir a questão de lotação docente, em 32 

que foi realizado um levantamento sobre a situação atual dos docentes e de suas respectivas locali-33 

zações. Destacou que será publicada em breve uma portaria a respeito do retorno presencial das 34 

atividades administrativas, observando-se as recomendações que serão apresentadas pelo comitê 35 

emergencial de crise (CEC) e considerando que a grande maioria dos servidores já estão vacinados 36 

com as duas doses. Informou que o Regimento geral voltará a ser discutido na próxima semana, com 37 

reuniões extraordinárias previstas para 22 e 29 de setembro. Afirmou que o processo de escolha de 38 

Reitor e Vice- Reitor da UFSB se dará ano que vem e que é preciso encaminhar a lista tríplice para o 39 

MEC até abril do próximo ano. Após os informes, considerando agenda de reuniões em Brasília, a 40 
Reitora passou a presidência da sessão ao Vice-Reitor. 2.1 Representação Discente: Sem informes; 41 

2.2 Representação Técnico - Administrativo: Sem Informes; 2.3 Representação Docente: O pro-42 

fessor Gabriel Nascimento (Rep. Docente) ressaltou que tem havido atrasos ligados ao processo de 43 
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avaliação de estágio probatório solicitou que a Progepe forneça informações a respeito desses atra-44 

sos.  2.4 Decanatos: A profa. Maria do Carmo Rebouças (IHAC-CSC) informou que a UFSB foi con-45 

vidada para a inauguração do Centro Público de Economia Solidária em Porto Seguro. Afirmou que 46 

ocorreu a primeira reunião com a Reitora para tratar justamente do relatório sobre a covid-19 e as 47 

estratégias a serem tomadas para o retorno a presencial. O professor Fabrício Zanchi (CFCAM) a-48 

gradeceu a Reitoria pelo apoio ao projeto que trata da poluição atmosférica que realizará levantamen-49 

tos técnicos relacionados à questão em Porto Seguro e trará uma visibilidade para instituição. Desta-50 

cou que precisam ser disponibilizados módulos no Sigaa para evitar problemas nas Secads. O pro-51 

fessor Richard Santos (CFAC) afirmou que a partir da posse está estruturando ações a fim de se criar 52 

memória para a unidade. Afirmou que foi procurado pela Prefeitura de Belmonte para falar de projetos 53 

e parcerias em relação à universidade e que a Secretária de Educação de Belmonte manifestou inte-54 

resse em inserir um Colégio Universitário na cidade. 2.5 PROTIC: O Pró-Reitor Fabrício Forgerini 55 

(Protic), destacou que precisa haver a formalização das solicitações das necessidades dos docentes 56 

para que o setor de TI possa tomar as providências necessárias. 2.6 PROAF: O Pró-Reitor Sandro 57 

Ferreira (Proaf) informou que houve o encerramento do cadastro na Proaf sobre o procedimento de-58 

senvolvido para garantir que, ao longo do ano, os estudantes possam apresentar a documentação 59 

comprobatória de renda. Será publicado os editais de auxílio moradia, alimentação, transporte e cre-60 

che. Informou que o processo de seleção simplificada para concessão de apoio financeiro para aqui-61 

sição de equipamentos para os calouros já foi finalizado com sucesso. Afirmou também que foi publi-62 

cado o edital de auxílio creche. Lembrou da necessidade da indicação de membros para compor a 63 

CPAF. Afirmou que em breve serão executados 33 projetos no âmbito da promoção da saúde. Infor-64 

mou que a Proaf segue junto a Dirad/Propa buscando solução para a questão da contratação de in-65 

térprete de libras. Afirmou que foi realizada reunião no dia 3 de setembro com a Secretaria de Admi-66 

nistração Prisional de Itabuna e Teixeira de Freitas, com a presença dos diretores, equipe técnica de 67 

educação e os promotores de Justiça do Ministério Público de Porto Seguro, Itabuna e Teixeira de 68 

Freitas. Foi uma discussão produtiva no sentido de entender a medida adotada para o próximo pro-69 

cesso seletivo de reserva de vagas para pessoas no regime prisional e refugiados. Lembrou que no 70 

dia 31 de agosto foi fundado o núcleo central de estudantes quilombolas da UFSB, que é a entidade 71 

representativa desse segmento de estudantes. Foi uma atividade que contou com a colaboração de 72 

diversos gestores e convidados, acredita-se que esse instrumento é importante para a ampliação da 73 

presença de estudantes quilombolas na universidade. Afirmou que haverá um evento de estudantes 74 

quilombolas em Brasília e que haverá uma mobilização para que os estudantes da UFSB consigam 75 

participar. 2.7 PROEX: A Pró-Reitora Lilian Reichert (Proex) informou que foi realizada uma referên-76 

cia ao centenário de Paulo Freire no dia 19 na semana de acolhimento. Afirmou que será ofertado um 77 

curso de capacitação em extensão universitária também como referência ao centenário. Afirmou que 78 

a Proex participou da conferência preparatória para a Agência Nacional de Educação Popular 2022, 79 

que está prevista para acontecer em junho do ano que vem.  Divulgou o lançamento do edital de bol-80 

sas de extensão UFSB em parceria com a escola pública. Afirmou que está acontecendo mais uma 81 

edição do seminário de curricularização da extensão da UFSB, que tem como proposta discutir as 82 

múltiplas possibilidades da curricularização da extensão na modalidade componentes curriculares em 83 

extensão. Informou a publicação da portaria da Proex nº 8 de 2021, que institui uma comissão institu-84 

cional responsável por construir Fábrica de Cultura da UFSB. 2.8 PROPA: Sem informes. 2.9 PRO-85 

GEPE: A Pró-Reitora Claudia Tôndolo (Progepe) informou que a resolução de estágio probatório não 86 

foi colocada em pauta devido a diversas solicitações de decanos e docentes para que estendesse o 87 

prazo para maiores discussões e para que se pudesse incluir algumas sugestões. Afirmou que na 88 

próxima reunião ordinária estará em pauta com todas as contribuições recebidas. Pontuou que, no 89 

que tange à questão de atuação das comissões, a Progepe não tem ingerência sobre as mesmas, e 90 

que não existe avaliação atrasada. Além disso, lembrou que as comissões já foram nomeadas, se 91 
comprometeu a verificar se tem alguma ação que possa ser feita. 2.10 PROGEAC: O Pró-Reitor 92 

Francesco Lanciotti Jr. (Progeac) afirmou que o programa de orientação acadêmica já está disponível 93 

e nele pode-se trabalhar em conjunto com os estudantes a fim de fortalecer e reforçar a presença dos 94 

estudantes e a permanência na universidade. Informou que essa semana a Progeac realizará o se-95 

gundo módulo de formação docente e ações pedagógicas. Afirmou que foi iniciada uma discussão 96 

com a intenção de trazer mais robustez e ampliação dos colégios universitários. 2.9 PROPPG: O Pró-97 

Reitor Rogério Quintella (Proppg) informou que o projeto apresentado pela UFSB ficou na colocação 98 

18ª e com essa aprovação o número de bolsas de mestrado e doutorado das agências CNPQ/Capes 99 

passa a ser maior. 3.1 Ad-Referendum - Aumento do número de vagas do PPG Biossistemas e 100 

do PPG Ciências e Tecnologias Ambientais - PPGCTA (Proc. 23746.006882/2021-67), proponen-101 

te: Proppg. O Pró-Reitor Rogério Quintela (Proppg) explicou como se deu o processo e afirmou que 102 

foi realizado Ad Referendum por causa da urgência da implementação das bolsas. Encaminhou-se 103 

para votação. Aprovado por unanimidade. 3.2 Ad-Referendum - Revisão do PPC do curso de 104 

Psicologia - CFCS/CPF (Proc.  23746.006278/2021-79); proponente: Progeac. O Pró-Reitor Fran-105 
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cesco Lanciotti Jr. (Progeac) afirmou que essa reestruturação foi necessária porque se chegou à con-106 

clusão do curso da primeira turma e nessa etapa será encaminhado ao Mec a solicitação de reconhe-107 
cimento do curso. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.3 Ad-Referendum - 108 

Atualização do PPC do curso de Direito - CFCHS/CSC (Proc.  23746.006693/2021-29), proponen-109 

te: Progeac. O Pró-Reitor Francesco Lanciotti Jr. (Progeac) explicou que o projeto de curso precisa 110 

ser incluído no sistema do MEC no final do mês de agosto e por isso precisou ser feito via Ad-111 

Referendum. Afirmou que não houve nenhuma mudança estrutural significativa a não ser a adequa-112 

ção da bibliografia a partir da biblioteca já disponível na universidade, além da readequação do corpo 113 
docente a partir das novas contratações. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 114 

3.4 Minuta de Resolução que dispõe sobre a duração dos cursos de graduação na UFSB e 115 

tempo máximo de permanência para integralização curricular (Proc.23746.006014/2021-29), 116 

proponente: Progeac, relatoria: Silvia Kimo.  A professora Silvia Kimo (CFPPTS) fez leitura de seu 117 

parecer. Apresentou os principais aspectos do processo, fez algumas recomendações no parecer 118 

anexado ao processo e votou favorável à aprovação da resolução. O Pró-Reitor Francesco Lanciotti 119 

Jr. (Progeac) explicou como se dá a duração dos cursos da UFSB e ressaltou que a resolução foi 120 

proposta porque houve a necessidade de uma adequação provocado pelo colegiado de matemática 121 

do Campus Sosígenes Costas. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.5 Pro-122 

posta de Resolução que institui o Fórum Interdisciplinar das Licenciaturas da Universidade 123 

Federal do Sul da Bahia (Proc.23746.006018/2021-18), proponente: Progeac, relatoria: Fernando 124 

Soares. O professor Fernando Soares (IHAC-CJA) fez leitura de seu parecer, apresentou os princi-125 

pais aspectos do processo, fez algumas recomendações registradas no parecer anexado ao processo 126 

e votou favorável à aprovação da resolução. O Pró-Reitor Francesco Lanciotti Jr. (Progeac) relatou 127 

como se deu a construção da resolução e destacou a importância do Fórum Interdisciplinar para a 128 

UFSB. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.6 Proposta de Curso de Es-129 

pecialização (lato sensu) em produção do Cacau (Proc. 23746.004457/2021-67), proponen-130 

te: Proppg, relatoria: Luiz Antonio Araújo. O professor Luiz Antonio (CFCHS) fez leitura de seu pare-131 

cer, que foi anexado ao processo. Apresentou os principais aspectos relacionados à proposta, fez 132 

algumas recomendações e votou favorável à aprovação da resolução. O Pró-Reitor Rogério Quintella 133 

(Proppg) destacou a importância desse curso para a região sul da Bahia. O professor Daniel Piotto 134 

(CFCAF) afirmou que a montagem do curso de especialização foi iniciada em 2019, destacou que a 135 

Universidade recebeu 400 assinaturas de vários profissionais da região solicitando ação na área de 136 
cacau e chocolate. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.7 Proposta 137 

de Resolução que estabelece a Política de Internacionalização da Universidade Federal do Sul 138 

da Bahia (Proc. 23746.005511/2019-36), proponente: Reitoria / ARI, relatoria: Daniel Piotto. O pro-139 

fessor Daniel Piotto (CFCAF) fez leitura de seu parecer, documento que foi anexado ao respectivo 140 

processo. Apresentou os principais aspectos relacionados à proposta, fez algumas recomendações e 141 

votou favorável à aprovação da resolução. O Assessor de Relações Internacionais prof. Guilherme 142 

Foscolo agradeceu a equipe que realizou a resolução e explicou como se deu o processo da constru-143 

ção dessa resolução. Na sequência, a servidora Zenilde Lima (Rep. Tae) sugeriu, no Art. 1˚ e 2˚, in-144 

serir o termo “cultura”, pois é um significante estrutural da política. No Art. 5˚sugeriu ainda inserção do 145 

termo “promover” nos itens IV e V. Proponente concordou com as sugestões do parecer anexado ao 146 

processo e da Representante Tae. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. Eu, 147 

Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a 148 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será por todos (as) assinada, ressaltando que todo o 149 

conteúdo debatido possui registro em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Infor-150 

mação (Lei 12.527, de 18 de novembro de 2011). Itabuna – BA, 11 de agosto de 2021. 151 
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